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CAMINO EDIFICACION CONFESION

M  O  V  I  M  I  E  N  T  O



CAMINAR

EN PRESENCIA 
DEL  SEÑOR

SIN 
DETENERNOS

CON 
HONRADEZ

CON LA PIEDRA 
ANGULAR         QUE ES 

CRISTO



• EDIFICAR LA 
IGLESIA

PIEDRAS 
CONSISTENTES

PIEDRAS VIVAS
UNGIDAS POR 

EL ES



Podemos caminar cuanto queramos, 
podemos edificar muchas cosas, pero si no 
confesamos a Jesucristo, algo no funciona.
¿Qué ocurre cuando no se edifica sobre 
piedras? Sucede lo que ocurre a los niños 
en la playa cuando construyen castillos de 
arena. Todo se viene abajo

CONFESION



• Caminar, edificar, construir, confesar. Pero la 
cosa no es tan fácil, porque en el caminar, en 
el construir, en el confesar, a veces hay 
temblores, existen movimientos que no son 
precisamente movimientos del camino: son 
movimientos que nos hacen retroceder.



• . Cuando caminamos sin la cruz, cuando 
edificamos sin la cruz y cuando confesamos un 
Cristo sin cruz, no somos discípulos del Señor: 
somos mundanos, somos obispos, 
sacerdotes, cardenales, papas, pero no 
discípulos del Señor.

http://www.aciprensa.com/Cardenales/index.html


• Quisiera que todos, después de estos días de 
gracia, tengamos el valor, precisamente el 
valor, de caminar en presencia del Señor, con 
la cruz del Señor; de edificar la Iglesia sobre la 
sangre del Señor, derramada en la cruz; y de 
confesar la única gloria: Cristo crucificado. Y 
así la Iglesia avanzará.



HOMILIA DOMINGO 17 DE MARZO
JUAN 8,9

El mensaje más fuerte del Señor es la misericordia



• Creo que nosotros también somos ese 
pueblo que, por un lado, quiere oír a 
Jesús, pero por otro, a veces, nos gusta 
apalear a los demás, condenar a los 
demás. Y el mensaje de Jesús es ese: la 
misericordia. Para mí —lo digo con 
humildad—, es el mensaje más fuerte 
del Señor: la misericordia. Pero él mismo 
lo dijo: «Yo no he venido para los justos; 
los justos se justifican solos». 



• No es fácil encomendarse a la misericordia de 
Dios, porque se trata de un abismo 
incomprensible. ¡Pero tenemos que hacerlo! «—
¡Oh, padre! ¡Si usted conociera mi vida, no me 
hablaría así! —¿Por qué? ¿Qué has hecho? —
¡Oh! ¡He hecho cosas horribles! —¡Mejor! Ve a 
Jesús: ¡a él le gusta que le cuentes estas cosas!». 
Él se olvida, él tiene una capacidad especial para 
olvidarse. Se olvida, te besa, te abraza y te dice 
tan solo: «Tampoco yo te condeno. Vete, y en 
adelante no peques más» (Jn 8, 11). Solo este 
consejo te da.



Sólo el que sirve con amor sabe 
custodiar

Homilía pronunciada por el papa Francisco este 19 de 
marzo, festividad de san José, en la celebración de la 

santa misa de imposición del palio y entrega del anillo 
del pescador, en el inicio del ministerio petrino



• Hemos escuchado en el Evangelio que "José 
hizo lo que el ángel del Señor le había 
mandado, y recibió a su mujer" (Mt. 1,24). En 
estas palabras se encierra ya la la misión que 
Dios confía a José, la de ser custos, custodio



• ¿Cómo ejerce José esta custodia? Con 
discreción, con humildad, en silencio, pero con 
una presencia constante y una fidelidad total, 
aun cuando no comprende



• acompaña en todo momento con esmero y 
amor. Está junto a María, su esposa, tanto en 
los momentos serenos de la vida como los 
difíciles, en el viaje a Belén para el censo y en 
las horas temblorosas y gozosas del parto; en 
el momento dramático de la huida a Egipto y 
en la afanosa búsqueda de su hijo en el 
templo; y después en la vida cotidiana en la 
casa de Nazaret, en el taller donde enseñó el 
oficio a Jesús



Cómo vive José su vocación como custodio de María, 
de Jesús, de la Iglesia? Con la atención constante a 

Dios, abierto a sus signos, disponible a su proyecto, y 
no tanto al propio

. Y José es "custodio" porque 
sabe escuchar a Dios, se deja 
guiar por su voluntad, y 
precisamente por eso es más 
sensible aún a las personas 
que se le han confiado, sabe 
cómo leer con realismo los 
acontecimientos, está atento 
a lo que le rodea, y sabe 
tomar las decisiones más 
sensatas. 



• Pero la vocación de custodiar no sólo nos 
atañe a nosotros, los cristianos, sino que tiene 
una dimensión que antecede y que es 
simplemente humana, corresponde a todos



• . Es preocuparse uno del otro en la familia: los 
cónyuges se guardan recíprocamente y luego, 
como padres, cuidan de los hijos, y con el tiempo, 
también los hijos se convertirán en cuidadores de 
sus padres. Es vivir con sinceridad las amistades, 
que son un recíproco protegerse en la confianza, 
en el respeto y en el bien. En el fondo, todo está 
confiado a la custodia del hombre, y es una 
responsabilidad que nos afecta a todos. Sed 
custodios de los dones de Dios.



• Y cuando el hombre falla en esta 
responsabilidad, cuando no nos preocupamos 
por la creación y por los hermanos, entonces 
gana terreno la destrucción y el corazón se 
queda árido.



• Recordemos que el odio, la envidia, la 
soberbia ensucian la vida. Custodiar quiere 
decir entonces vigilar sobre nuestros 
sentimientos, nuestro corazón, porque ahí es 
de donde salen las intenciones buenas y 
malas: las que construyen y las que 
destruyen. No debemos tener miedo de la 
bondad, más aún, ni siquiera de la ternura.





Sólo el que sirve con amor sabe 
custodiar.

HUMILDE CONCRETO CON FE

SERVICIO

LLENO DE ESPERANZA



• El pasado 16 de marzo, en el aula Pablo VI, el 
santo padre dirigió este mensaje a unos seis 
mil periodistas y representantes de los 
medios de comunicación, tanto de la Santa 
Sede, como acreditados permanentemente o 
durante estos días para cubrir la información 
relativa al Cónclave

CRISTO ES EL CENTRO





• la Iglesia no es de naturaleza política, sino 
esencialmente espiritual: es el Pueblo de 
Dios



• Cristo es el Pastor de la Iglesia, pero su presencia 
en la historia pasa a través de la libertad de los 
hombres: uno de ellos es elegido para servir 
como su Vicario, Sucesor del apóstol Pedro; pero 
Cristo es el centro, no el Sucesor de Pedro: 
Cristo. Cristo es el centro. Cristo es la referencia 
fundamental, el corazón de la Iglesia. Sin él, ni 
Pedro ni la Iglesia existirían ni tendrían razón de 
ser.



• Vuestro trabajo requiere estudio, 
sensibilidad y experiencia, como en tantas 
otras profesiones, pero implica una 
atención especial respecto a la verdad, la 
bondad y la belleza; y esto nos hace 
particularmente cercanos, porque la Iglesia 
existe precisamente para comunicar esto: 
la Verdad, la Bondad y la Belleza 



• Durante las elecciones, tenía al lado al arzobispo 
emérito de San Pablo, y también prefecto emérito de la 
Congregación para el clero, el cardenal Claudio 
Hummes: un gran amigo. Cuando la cosa se ponía un 
poco peligrosa, él me confortaba. Y cuando los votos 
subieron a los dos tercios, hubo el acostumbrado 
aplauso, porque había sido elegido el Papa. Y él me 
abrazó, me besó, y me dijo: "no te olvides de los 
pobres". Y estas palabras han entrado aquí: "los 
pobres, los pobres".



• De inmediato, en relación con los pobres, he 
pensado en Francisco de Asís, Francisco es el 
hombre de la paz. Y así, el nombre ha entrado 
en mi corazón: Francisco de Asís. Para mí, es 
el hombre de la pobreza, el hombre de la paz, 
el hombre que ama y custodia la creación 



• Les dije que les daba de corazón la bendición. 
Como muchos de ustedes no pertenecen a la 
Iglesia católica, otros no son creyentes, de 
corazón doy esta bendición en silencio a cada 
uno de ustedes, respetando la conciencia de 
cada uno, pero sabiendo que cada uno de 
ustedes es hijo de Dios. Que Dios los bendiga.



ENSEÑANZAS EN LA PRIMERA 
SEMANA SANTA DEL PAPA

DOMINGO 
DE RAMOS

"No os dejéis 
robar la 

esperanza que 
nos da Jesús". 

dio tres palabras 
clave: alegría, 

cruz y juventud

ALEGRIA

LA DA EL 
ENCUENTRO 
CON JESÚS

JUVENTUD

CRUZ

IDENTIFICACIÓN 
CON CRISTO

CON CRISTO EL 
CORAZÓN 

NUNCA 
ENVEJECE



JUEVES SANTO A LOS SACERDOTES…

“Dejen las puertas abiertas de las 
iglesias, así la gente entra, y dejen 

una luz encendida en el 
confesionario para señalar su 

presencia y verán que la fila se 
formará”.

los sacerdotes como 
"mediadores entre Dios y 

los hombres"

sed pastores con olor a 
oveja", "pastores en 
medio de su rebaño, 

pescadores de hombres". 

"Lavar los pies significa yo 
estoy a tu servicio", 

"Tengo que estar a vuestro 
servicio, es un deber que 
me viene del corazón". 



• ". El papa explicó que Dios no se queda nunca en 
silencio frente al mal porque la Cruz de Cristo es su 
respuesta. "Dios nos juzga amándonos" dijo, y "si 
acojo su amor estoy salvado, si lo rechazo estoy 
condenado, no por Él, sino por mi mismo, porque 
Dios no condena sino que ama y salva".

VIERNES SANTO



SABADO SANTO, VIGILIA PASCUAL

LA NOVEDAD: NO 
TEMERLE A LO NUEVO QUE 

DIOS NOS DA

EL VIVIENTE: CRISTO 
SIEMPRE ESTA VIVO

HACER MEMORIA DEL 
ENCUENTRO CON JESUS



DOMINGO DE RESURRECCION

!Cristo ha 
resucitado! 

“ el amor de Dios 
puede transformar 
nuestras vidas". 



Por el Metropolita Siluan Muci - Iglesia 
Ortodoxa de Antioquía

Las tres cualidades del papa Francisco



• En la mesa que reunió a cardenales de Cuba, 
Ecuador, Santo Domingo, entre otros, quería 
saber las opiniones que ellos tienen del Papa. 
Así, cada uno aceptó responder a la pregunta: 
¿cuáles son las cualidades del papa Francisco? 
Comparto a continuación algunas de las 
respuestas más significativas que recogí.



• Uno enfatizó el hecho de que es el Papa es un 

hombre organizador, que sabe a 
dónde y cómo llegar, hombre de 
gran sencillez y de misericordia.



• Otro enfatizó el hecho de que el Papa es un 
hombre que entiende bien su entorno, 
generoso, hombre de palabra, de que sabe 
hablar sin herir.



• Un tercero dijo que es un hombre humilde, 
transparente, honesto, que conoce las 
"cosas" en Latinoamérica y sabrá decir a quien 
corresponda de cada uno de estos países lo 
que habrá que hacer.



• es una persona que ama profundamente a 
Jesucristo, respeta a toda persona, sin 
discriminación, y es un hombre que no se 
preocupa por las cosas, si van o no van a salir 
bien, sino que acude a la oración, y espera de 
allí la fuerza y la respuesta.



!!RECEN POR MI!!!


